

## Martes 23 de Marzo del 2010

Última modificación 23.03.2010

El Financiero América Latina no debe caer en una autocomplacencia (Viridiana Mendoza Escamilla / enviada) CANCÚN, QR, 22 de marzo.- El crecimiento que tendrá América Latina en 2010 no debe estancar la lucha de la región por lograr mejores tasas de crecimiento económico y reducción de los márgenes de pobreza. Luis Alberto Moreno, presidente del BID, llamó a no detenerse en la autocomplacencia ante un crecimiento de 4.5 por ciento estimado para la región en 2010. "Nos encaminamos a un alza regional en el PIB cercana a 4.5 por ciento. Es necesario no detenerse en la autocomplacencia y redoblar esfuerzos para completar las tareas pendientes. Estabilidad, necesaria pero insuficiente (Viridiana Mendoza Escamilla / enviada) CANCÚN, QR, 22 de marzo.- Los países de América Latina y el Caribe requieren más financiamiento para sostener la recuperación, pues no es suficiente con sólo mantener la estabilidad macroeconómica. Durante su participación en la segunda reunión plenaria del Banco Interamericano de Desarrollo, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, señaló que el organismo esperaba un aumento mayor en el capital del BID. "Desde la Cepal, les digo sinceramente que esperábamos un poco más de sus deliberaciones, porque estimamos que esta región y sus gobiernos han hecho su tarea con responsabilidad y madurez macroeconómica, y porque hay consenso en nuestras sociedades de que si bien la prudencia macroeconómica es condición necesaria, no es suficiente para el desarrollo", afirmó. BID aprueba aumento de capital por 70 mil mdd Viridiana Mendoza Escamilla / enviada CANCÚN, QR, 22 de marzo.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó un aumento de capital por 70 mil millones de dólares, con lo que el monto de financiamiento para este año podría alcanzar los 12 mil millones. Óscar Iván Zuluaga, ministro de Hacienda de Colombia y presidente saliente de la Asamblea de Gobernadores de la Corporación Interamericana de Inversiones, explicó que la novena ampliación de capital representa un avance sin precedentes. "Hemos conseguido la capitalización más grande en la historia del banco y eso es un logro sin precedentes, son 70 mil millones de dólares que dejan a esta institución con capacidad contracíclica, vigor administrativo y rigurosidad analítica para asegurar que las aprobaciones de créditos mantengan un sello incuestionable de calidad." IPC logra nuevo máximo histórico Clara Zepeda Hurtado La tendencia al alza que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ha mantenido durante las últimas cinco jornadas desembocó en que ayer el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) llegara a un nuevo máximo histórico, tras subir 0.36 por ciento hasta los 33 mil 142.02 puntos. Luego de acumular cinco sesiones consecutivas con ganancias, un avance de 1.73 por ciento, el IPC se anotó su segundo récord en el año, con lo que superó el máximo anterior alcanzado el 7 de enero de 33 mil 64.57 enteros. Según estadísticas de la BMV, las acciones de Mexichem, Bolsa Mexicana, Bimbo, Inbursa, Grupo Carso, Kimber y Alfa apoyan en lo que va del año al IPC, registrando retornos entre un rango de 35 a 15 por ciento. Crisis griega podría afectar: Fed WASHINGTON, DC, 22 de marzo.- La crisis griega podría "afectar directamente la economía de Estados Unidos", estimó Dennis Lockhart, uno de los gobernadores del banco de la Reserva Federal (Fed). "Veo tres vías por las que la crisis griega podría afectar directamente a la economía de Estados Unidos", declaró Lockhart en un discurso pronunciado en Naples (Florida, sureste), según el texto distribuido a la prensa. "Primeramente, si los países miembros de la Unión Europea tuvieran que prever ajustes a problemas de orden presupuestario, esto podría limitar el crecimiento de la zona euro y las exportaciones estadounidenses hacia esa región", indicó Lockhart, quien recordó que la UE es el primer comprador de productos estadounidenses. Garantías petroleras encienden señales de alerta Esther Arzate La garantía de que México tendrá petróleo sólo para los próximos 10.2 años representa una situación alarmante porque significa que al país le urge detener las exportaciones para evitar convertirse en importador de crudo, consideró el coordinador del Comité Nacional de Estudios de la Energía, Francisco Carrillo Soberón. En entrevista, el especialista en temas de energía opinó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) debe liberar a Petróleos Mexicanos (Pemex) de la presión fiscal a la que está sujeta y hacer su trabajo de recaudar impuestos no petroleros para eliminar las exportaciones de petróleo. Ante la dependencia de los ingresos petroleros, México está sacrificando el petróleo, que es un bien insustituible y no será justo que las siguientes generaciones se queden sin crudo sólo porque el país no ha sabido administrar la explotación de ese recurso, expresó. Producción petrolera, en declive; gaseros, 70% de nuevos campos Esther Arzate En los últimos diez años Petróleos Mexicanos (Pemex) ha descubierto 80 nuevos yacimientos, pero casi el 70 por ciento de esos campos son gaseros, lo que significa que no pueden ayudar a compensar la caída en la producción de petróleo, señaló el investigador Fabio Barbosa Cano. El especialista en temas de energía indicó que se trata de campos localizados principalmente frente a las costas de Campeche y Tabasco. Indicó que algunos de estos campos fueron descubiertos en la década de los noventa. Durante el Foro de Análisis y Propuestas en torno a la Estrategia Nacional de Energía (ENE) organizado en la Cámara de Diputados, Barbosa Cano dijo que Pemex Exploración y Producción (PEP) trabaja en 17 nuevos campos localizados frente a las costas de Campeche y Tabasco, de donde espera recuperar más de mil millones de barriles de petróleo crudo y dos billones 309 mil millones de pies cúbicos de gas (el equivalente a dos campos gigantes), detalló. No hay recuperación del empleo Zenyazen Flores Luego de que el gobierno federal aseguró que hay una recuperación en el empleo gracias a que existe un "saldo positivo" en la creación de plazas, especialistas afirmaron que no se puede ser tan "optimista" porque primero hay que esperar la consolidación del sistema económico del país. Para hablar de una recuperación en el empleo, primero se debe tener la certeza de que el aparato productivo muestra un crecimiento sostenido, señaló la directora del Centro de Estudios Económicos del Tecnológico de Monterrey, Leticia Armenta. "Lamentablemente, el empleo es una variable que reacciona con mayor lentitud que la actividad productiva, y además tenemos en su contra dos fenómenos: uno que tiene que ver con la inversión de las empresas y otro con la sustitución tecnológica que disminuye el requerimiento de mano de obra." 2010 y la ruta hacia el futuro: la relación entre México y Canadá Guillermo E. Rishchynski\* En su reciente visita a México, su excelencia, la muy honorable Michaëlle Jean, gobernadora general de Canadá, comentó: "Tenemos que ser enfáticos, demostrar imaginación y aprovechar al máximo el potencial de nuestra relación. Estoy convencida de que podemos hacer más y podemos hacerlo mejor." Para Canadá, la relación comercial y de inversiones con México es la más importante

en América Latina y una de las más importantes en el mundo. Al mirar hacia la transformación de nuestra relación y la ruta hacia el futuro debemos ser tan visionarios y valientes como lo fuimos cuando hace más de 16 años nos planteamos por primera vez el Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Canadá y México, de hecho toda América del Norte, enfrentan desafíos en el horizonte económico. La misma perspectiva audaz que acompañó al TLCAN debe acompañarnos ahora que buscamos la manera de fortalecer nuestra competitividad mundial. Mayor competitividad con reforma laboral Isabel Becerril México podría avanzar cerca de 25 posiciones en el Índice de Competitividad del Foro Económico Mundial (WEF) -actualmente se ubica en el lugar 115 de 134 países-, de aprobarse la iniciativa de reforma laboral recién presentada por el Partido de Acción Nacional en la Cámara de Diputados. Al plantear lo anterior, la Dirección de Estudios Económicos de Banamex considera que entre los cambios fundamentales están ampliar los requisitos para ir a huelga y establecer la contratación temporal por hora. También resalta la importancia de imponer la rendición de cuentas a los sindicatos y que los dirigentes sean electos por el voto directo y secreto de sus agremiados. México, en el camino correcto en política de competencia México ha avanzado en el camino correcto en su política de competencia en los últimos 14 años; sin embargo, falta acelerar el paso en temas como sanciones económicas por prácticas monopólicas, consideraron expertos. Para Víctor Pavón Villamayor, doctor en economía por la Universidad de Oxford, si se compara con otras políticas de competencia en el mundo, sin duda falta mucho por hacer en el caso de México, aunque admitió que se trata de un tema técnico muy complicado. "Yo creo que México va en la dirección correcta." Se ha avanzado mucho en los últimos 13 o 14 años, pero es posible acelerar el paso en varios temas como las reformas a la Ley de Competencia Económica, afirmó. Sequía y heladas merman producción de café Héctor A. Chávez Maya La producción de café para el ciclo 2009-2010 podría caer en al menos 300 mil sacos al pasar de 4.5 a 4.2 millones, debido a problemas de sequía en algunas regiones del país y a las heladas de los primeros meses del año, informó Fernando Celis Callejas, asesor de la Confederación Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOF). No obstante los ingresos de los productores se incrementarán en al menos 25 por ciento con relación al ciclo anterior, debido a una mejoría en los precios en la Bolsa del Café de Nueva York, que se colocaron en no menos de 135 dólares las cien libras, contra un promedio de 115 de la cosecha anterior. Ello, además del aumento de los diferenciales positivos del café mexicano al recibir precios por arriba de la bolsa, como resultado de una menor producción de cafés arábigos como los que produce México, por las afectaciones climatológicas en Colombia y países de Centroamérica El Reforma Sugiere Fitch alternativas a reformas Jessika Becerra Ciudad de México (23 marzo 2010).- Políticas públicas dirigidas a abrir los acuerdos comerciales con Europa, a desarrollar la infraestructura y a promover regulaciones que fomenten la transparencia son las vías que tiene México para lograr mayor crecimiento económico sin las reformas estructurales, sostuvo Shelly Shetty, senior director de Fitch Ratings. En conferencia de prensa, la analista dijo que las perspectivas para que los legisladores concreten una reforma fiscal en la actual administración no son buenas. Sin embargo, confió en que el País puede reducir sus costos y su carga administrativa fuera del Congreso, si trabaja en políticas públicas que activen la economía real. Marcan reservas récord de 94 mil 918 mdd Ciudad de México (23 marzo 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a un nuevo máximo histórico de 94 mil 918 millones de dólares al 19 de marzo, desde el récord previo de 94 mil 789 millones de dólares de la semana anterior, informó este martes el Banco de México. Las reservas internacionales están en niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El Banco Central también reanudó un mecanismo para acumular más reservas a través de la subasta mensual de 600 millones de dólares en opciones para vender dólares a la entidad. Cotiza dólar en 12.62 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 marzo 2010).- El mercado de cambios al menudeo ha comenzado bien para la moneda mexicana, con lo cual mantiene su marcha positiva del cierre de ayer. Así, el precio de compra de la divisa estadounidense es de 12.17 unidades y de venta de 12.62 pesos promedio, en ventanillas de Banamex. Si se considera que en la sesión previa, el dólar cerró a la venta en 12.65 pesos promedio, entonces el peso gana tres centavos o 0.24 por ciento en la jornada. Terminan precios del petróleo al alza Nueva York, Estados Unidos (23 marzo 2010).- Los precios del petróleo terminaron en leve alza este martes, con el barril de referencia aproximándose a los 81 dólares en Londres y 82 en Nueva York, en un mercado que toma un respiro a la espera de elementos que lo orienten. En el Nymex, el barril de WTI para entrega en mayo terminó en 81.91 dólares, en el primer día de cotización como contrato de referencia, en aumento de 31 centavos en relación al cierre del lunes. En el InterContinentalExchange de Londres, el barril de Brent con vencimiento en mayo ganó 16 centavos a 80.70 dólares. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78278.html> La bancarización es insuficiente: CNBV Romina Román Pineda La escasa penetración de los servicios financieros en el país alcanza niveles alarmantes y México reporta un rezago importante en infraestructura bancaria, oferta de servicios financieros y participación del crédito al sector privado como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), reveló un estudio elaborado por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La comisión detalló en su reporte que 64% de los 2 mil 546 municipios que tiene el país no cuentan con infraestructura bancaria (sucursales). Guillermo Babatz, presidente de la CNBV, comentó que en otro 36% de los municipios se reporta al menos una sucursal y éstos tienen una población que supera los 50 mil habitantes. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78272.html> Gas Natural apuesta por los combustibles limpios Noé Cruz Serrano México es uno de los pocos países que ofrece un importante mercado potencial para el gas natural, aseguró el director de Gas Natural México, Ángel Larraga Palacios. "Ni siquiera Europa ofrece las oportunidades de expansión que vemos en este país, y queremos aprovechar al máximo esa ventaja que muy pocas veces se presenta", añadió en entrevista para EL UNIVERSAL. Con una presencia de 16 años en el mercado nacional, Gas Natural tiene perfectamente claro que "el boom del consumo de gas en México no se ha dado y por eso estamos apostando a crecer, crecer y crecer", añadió el titular de la empresa de origen española en México. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78280.html> Persisten riesgos en la economía: Calderón Jorge Ramos Enviado CANCÚN, QR.— El presidente Felipe Calderón advirtió que pese a los buenos resultados en materia económica aún

persisten riesgos. Apenas el viernes su equipo económico destacó cifras optimistas que les hacen pensar en la recuperación de la economía, aunque con riesgos y ataduras a las reformas pendientes. Ayer Felipe Calderón destacó que su gobierno incurrió en distintos esfuerzos de austeridad, que incluyó decisiones complejas como la liquidación de "empresas no productivas", sin mencionar a Luz y Fuerza del Centro. Dijo que pese a la caída en la producción petrolera de 200 mil barriles diarios de crudo, el déficit público en México es menor a 1%. "Estos resultados, y sobre todo este manejo de responsabilidad en una situación crítica, están permitiéndonos la recuperación económica; pero, a pesar de ello, insisto todavía hay riesgos y riesgos importantes", declaró.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78282.html> Buen escenario para el riesgo país Ricardo Jiménez El riesgo país de México se encuentra en uno de sus mejores niveles en lo que va del año, al ubicarse en los 135 puntos, gracias a la menor aversión al riesgo de los inversionistas que existe en los mercados emergentes. En los primeros días de junio de 2007, cuando las variables macroeconómicas mexicanas todavía se encontraban estables —sobre todo las relacionadas con crecimiento e inflación—, el riesgo país de México reportaba su nivel más bajo en la vida de este indicador, al situarse en los 71 puntos. En un lapso no mayor a 16 meses, el riesgo país local se deterioró significativamente al llegar a una cifra de 628 puntos, derivado básicamente de la fuerte crisis financiera que inició en Estados Unidos y que poco tiempo después se generalizó a escala mundial.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78287.html> BMV llega a nuevo nivel máximo Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró ayer un nuevo máximo histórico al alcanzar los 33 mil 142.02 puntos, luego de varios intentos registrados en las semanas anteriores al haber superado las 33 mil unidades, resultado del ánimo que existió entre los inversionistas tras la percepción de que hay una menor aversión al riesgo de los mercados emergentes, tras la aparente resolución del problema de deuda soberana que enfrenta Grecia. En las operaciones del lunes, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores reportó un incremento de 119.18 enteros, esto es una ganancia de 0.36%, mientras que el índice industrial estadounidense Dow Jones reportó un repunte de 0.41%, equivalente a un aumento de 43.91 enteros para establecerse en los 10 mil 785.89 puntos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/23/bmv-finaliza-alza-grupo-mexico> BMV finaliza a la alza por Grupo México La Bolsa Mexicana finalizó con ganancias el martes y el IPC subió 0.66%, apoyada en los títulos del minero Grupo México, por un alza del precio internacional del cobre, y siguiendo la tendencia de los mercados en Estados Unidos. El principal índice bursátil IPC se ubicó en 33,361 puntos y marcó un nuevo máximo histórico. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones subió 0.95% y el índice Nasdaq Composite ganó 0.83 por ciento <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/23/peso-se-aprecio-045-cifras-economicas-eu> Peso se apreció 0.45% por cifras económicas de EU La divisa mexicana avanzó el martes 0.45%, al precio final del banco central, en línea con un repunte de los mercados de Estados Unidos y tras la colocación de un nuevo bono mexicano mediante el sistema de subasta sindicada. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanzó 5.60 centavos, a 12.4905/12.4925 por dólar. Según datos del Banco de México (central), la moneda osciló en la jornada entre 12.4900 y 12.5400 unidades por dólar. Los mercados bursátiles de Estados Unidos, el principal socio comercial de México, subían impulsados por los sectores industrial y tecnológico, lo que animó las apuestas de inversores en la moneda local, que había permanecido sin cambios la mayor parte de la jornada.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/03/23/politicas-inflacionistas-solo-traeran-crecimiento-efimero-banxico> Políticas inflacionistas sólo traerán crecimiento efímero El Banco de México alertó del peligro de caer en la tentación de impulsar a la economía mediante políticas inflacionistas que sólo propiciarían un crecimiento efímero insostenible. El subgobernador del instituto central, Guillermo Güémez, advirtió que "no se debe confundir la enfermedad con la medicina para remediarla". "Una confusión semejante se ha también suscitado por no saber diferenciar un lapso de inflación de aquél en el que se está buscando la estabilidad", estableció durante su participación en la Conferencia Riesgo país 2010 organizado por Coface. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/22/arranca-asamblea-votar-aumento-capital-bid> Arranca asamblea para votar aumento de capital del BID CANCÚN, México. En este momento inicia la segunda sesión de la Asamblea de Gobernadores, donde previsiblemente se votará a favor del aumento de capital para el BID 70,000 millones de dólares. El presidente de la Asamblea, Ernesto Cordero está dando la orden del día y presentando a los ministros que abre con la presentación de los estados financieros de la entidad en el 2009. El segundo tema a tocar será la votación del aumento de capital y la lectura de la Declaratoria de Cancún, con la que se formalizará la recapitalización de la multilateral. Previo a los procesos administrativos, Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) está dando un discurso sobre el panorama económico para la región. <http://eleconomista.com.mx/estados/2010/03/23/recursos-federales-no-llegan-estados> Recursos federales no llegan a los estados Morelia, Michoacán. Gobernadores de extracción priísta pidieron al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, que el gobierno federal explique el porqué los recursos provenientes de participaciones federales no llegan a los estados. Antes de la realización de la 38 reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) los mandatarios estatales se reunieron en una cena, en donde los priístas José Reyes Baeza, de Chihuahua; Fidel Herrera, de Veracruz, y Humberto Moreira, de Coahuila, hicieron el reclamo al encargado de la política interna, quien sólo estuvo presente en esta entidad la noche de ayer. Este día, los gobernadores discutirán propuestas en materia de seguridad pública e instrumentación de la reforma constitucional en materia de justicia penal en los estados. Los mandatarios estatales se reunieron en un hotel cercano a la Casa de Gobierno. El principal planteamiento que llevaron al Secretario de Gobernación fue la canalización de recursos para las entidades. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/03/23/negocian-toshiba-y-empresa-de-bill-gates-crear-reactor-nuclear-ecologico> Negocian Toshiba y empresa de Bill Gates crear reactor nuclear ecológico Pekín. El grupo japonés Toshiba y TerraPower, propiedad del ex presidente de Microsoft Bill Gates, negocian la creación de un reactor nuclear ecológico capaz de funcionar durante 100 años sin necesidad de nuevo combustible. Por el momento no hay "nada concreto en las conversaciones", según un portavoz del conglomerado japonés Toshiba. "Estamos estudiando la posibilidad de trabajar juntos", precisó Keisuke Ohmori, al confirmar las informaciones del diario

económico japonés Nikkei. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/03/23/presidente-de-la-ue-estudia-convocar-a-cumbre-sobre-ayuda-a-grecia>/Presidente de la UE estudia convocar a cumbre para ayudar a Grecia: vocero Bruselas. El presidente de la Unión Europea (UE), Herman Van Rompuy, estudia convocar para esta semana una cumbre de los países de la Eurozona para decidir sobre una posible ayuda a Grecia, indicó este martes su portavoz, Dirk de Backer. "Es una posible solución, lo está estudiando", declaró el portavoz, interrogado sobre si Van Rompuy había abordado esta posibilidad el lunes por la noche en Bruselas durante una reunión a puerta cerrada con los ministros de Asuntos Europeos de la UE. Poco antes, el presidente francés, Nicolas Sarkozy, y el jefe del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, habían solicitado una reunión de los 16 dirigentes de la zona euro "justo antes" de una cumbre de la UE programada el jueves y el viernes en Bruselas. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/03/23/venden-el-dolar-en-12-62-pesos-en-bancos>/Venden el dólar en 12.62 pesos en bancos México, DF. El dólar se cotiza en 12.62 pesos a la venta y en 12.17 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. La divisa estadounidense se vende esta mañana en los centros cambiarios ubicados en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) en un promedio de 12.56 pesos y se compra en 12.21 pesos. El billete verde alcanza un precio máximo a la venta de 12.95 pesos, ocho centavos más respecto a la mañana de ayer, en tanto que el menor precio a la compra es de 12.00 pesos en casas de cambio de la terminal aérea de la capital mexicana.